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十大傑出青年選舉 2019
通訊（第一期）

今年度我們推全出新《十傑通訊》，這嶄新的刊物的推出是為了讓大家更了解「十大

傑青」的歴史和價值、工作計劃的國際性和影響性三方面，讓讀者們更了解工作計劃

多方面的向度。今期的主題是「表揚」,「十大傑出青年選舉」的目的之一是表揚在事

業上取得卓越成就及對社會有特殊貢獻的年青人。

「十大傑出青年選舉2019」以「由心出發 成就更遠」 為主題，用正能量鼓勵香港年青人積極

向前奮鬥。傑青由初心出發向目標前進、以堅毅不屈的精神，創造揚名海外的香港故事。

第一期 : 「表揚」(Recognition) 
國際青年商會香港總會為訓練青年領袖的組織，全球性的團體有同一使命，「提供發展機會以促進

青年人創造積極正面的改變」。其主辦的「十大傑出青年選舉」，從一九七零年起創立以來，今年度

為四十七屆。「十大傑青」為表揚年齡介乎廿一至四十歲，他們都是社會上的積極公民、有著正面

勵志性的自身故事，其專業範疇和社會責任有著傑出貢獻，推動兩方面持續影響的模範。

「十大傑青」更結集社會的各界的青年，社會的青年服務的進動者，今期的「十傑通訊」為大家帶來

《傑出青年協會》(TOYPA)主席趙傑文先生，分享「十傑」和《傑青會》，對於獲奬後的傑青人士，

繼續為推動社會發展的工作不遺餘力，戳力同心為社會變來正面影響。

直至現在，「十大傑青」已有30多位籌委會成員，他們來自於各個分會、不同專業領域的會員

，在這一整年度的工作計劃付出時間心思，於各個細節當中出謀劃策外，亦能從實踐中獲取不

同的經驗。籌委會亦精心安排培訓活動，包括 “TOYP PR STARter” 計劃，招募更多會員成

為「十大傑青」活動的工作人員，當中有學習舞台管理知識、傳媒接待技巧和活動當日的突發

狀況訓練，冒求各會員們為活動安排做足最佳準備。

十大傑出青年選舉 2019年度籌委會成員

下一期將會介紹世界各地的「十大傑青」，各國的對於他們的工作計劃的看法，以及

獲獎之人士訪談。有請留意下一期出版的「十傑通訊」！！

下一期「十傑通訊」主題：國際性 （Global）

趙傑文：Calvin   文：鍾文婷 Ringo

專訪《傑出青年協會》主席趙傑文

2019年5月14日我認為現在年青人不要怕勞苦，如果別人給你做

的任務定有他們的用意，也正因為認為你有一定

能力才可以做，如果沒把握的話也錯失一個好好

學習機會。年青人也可以嘗試走出去看一下世界，

多與人溝通，才會有新的構思，因為有些年青人

太短視，只看三至五年，不如看五至十年？正如

當年為《傑青會》時候，當時一心只想為前輩

們的好事傳承，如是者埋頭工作，由一一年獲

選傑青開始�直會到現在成為今天擔當《傑青

會》的主席。

集結各年度傑青，

繼續燃點力量

#TOYP2019

「十大傑青」主題焦點活動 
「十大傑出青年選舉」是為期一年的工作計劃，一系列的主題活動包括於十月舉行的《結果

公布記者招待會》 、十一月的《社會服務日》、十二月的《頒獎典禮》。 今年選舉提名期

為2019年5月14日至2019年7月15日。

FOLLOW US 關注我們

今期「十傑通訊」版已上載！可登入QR Code 閱讀中文及英文版本 

TOYP Newsletter is now online with Chinese and English versions.
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Ringo：可否解釋一下近年來《傑青會》如何推動會的宗旨？

Calvin：《傑青會》會與其他的NGO協辦活動，其中有來

由會員的NGO協辦；《傑青會》每年於政府內都有委任為

不同的咨詢會的角色，反映著《傑青會》會員作為青年事

務的公信力：例如上屆的《傑青會》主席余嫿（Mary）在

《青年發展委員會》擔當位置，而我於《保育歷史咨詢委

員會》內委任為成員。等不論為會的立場上，和各自傑青

所在的專業範疇上為政府反映意見；《傑青會》還會在不

同的媒體上，例如電台、雜誌採訪有不少合作報導推廣

《傑青會》；《傑青會》亦非常支持每年度的傑青選舉，

例如我們會為新一屆的傑青選舉擔任評審；於每一年度獲

選的傑青更會自動成為《傑青會》的會員，十傑的工作計劃

與會的關係是非常密切的。

Ringo：《傑青會》為維持會員參與度、以及對外《傑青會》

           形象方面有如何的工作？

Calvin：對外方面，會擔當《傑青會》的親善大使，每年都

有一些推廣《傑青會》的活動，像2018年的大型舞術操

【傑青世界紀錄武術活力操2018】等。對內方面，《傑青

會》會提供會員不同的活動，例如早前舉行的【四十週年

晚宴】，當晚有一百一十位傑青出席；還有【922酒會】；

會員帶領學生到北京以及上海的義務交流團；會員一同參加

會員舉辦的活動，像傑青黃真真是我們的會員，她執導的電影

《閨蜜》為會而設的電影禮，目的是為會籌集款項等。

Ringo：可否介紹《傑青會》自二零零零年起每年一度的

          工作計劃【明日領袖】？

Calvin：這個項目是與教

育局作為合辦，更高興的

是這個工作計劃被各學校

所認受。今年已經是十九

屆，主題是「凝聚青春力

量，明日前行夢想」。每

年度的【明日領袖】都會

有不同的題目，例如綠色

環保、禁毒等，近四、五

年因應教育局主題而設的「生涯規劃」。而當年我作為工

作計劃主席，我用自己的一些網絡，例如請來了小米的創

辦人等年青才俊作為講者嘉賓。然而近年來，鑑於論壇的

吸引力逐漸地減少，自此我們以舉選的型式舉辦。從三百名

由學校推薦的中學生當中，選出學界一百名的學生領袖一同

關於 《傑出青
年協會》

《傑出青年協會》（以下《傑青會》）
於一九七七年創立，已有四十二年的
歷史。會的創立宗旨有以下三點：

一、舉辦或贊助推動香港公益的活動

二、向政府及其他反映推動香港公益
      的意見及提議

三、協助籌備及推廣每年的「十大傑
       出青年選舉」

《傑青會》
薪火傳承

《 傑 青 會 》 創 會 會 員 包 括 華 麗 娜

（華太），李鵬飛，許賢發等，華太

亦於《傑青會》的週年大會及十傑

選 舉 都 會 到 場 支 持 ， 不 遺 餘 力 。

許賢發先生為一九七七年至一九八

二年的會長，於政府層面、青年活動

上集結民間影響力，延續使命。

當選傑青
才是開始

Calvin認為，傑青當選之後，打開

對青年事務多方面的工作之門，使

他成為認可的「青年領袖」。所以

他認為當選傑青才是推動青年和社

會服務的另一個開始。

《傑青會》架構
新一屆的《傑青會》，主要成員有

常務主席一名，常務副主席二名，

秘書長一名，財務長一名和各委員，

共十五名執委組成。當中上屆主席及

國際青年商會香港總會現任會長亦於

執委會當中。

父親的
耳濡目染

C a l v i n 的 父 母 都 為 日 本 早 稻 田

(Waseda)大學的校友，更是香港著

名的日本語學校《日本文化協會》的

創辦人之一，父親因早年推動中日文

化而獲得日本政府受勳。對於父親

積極推動社會事務，Calvin深受他的

影響，自幼已對於義務工作有一份無

比的熱誠和責任感。

寄語新一年度
傑青候選人及
青年人

Calvin勉勵新一年度傑青要「不忘

初心」，不要只為獲奬而作，為的

更是自己的範疇的成就延續下去，

就像當年他為《傑青會》服務一樣。

每個傑青的故事正如Calvin的寄語

為 今 年 度 十 傑 選 舉 的 口 號 「 由 心

出發，成就更遠」最佳演繹。

參與為期兩日的【明日領袖高峰論壇】，經過歷奇等的訓

練和活動當中選出最後一輪候選人進行遴選，第二天得獎

者進行頒獎典禮。今年度更希望加入新元素，打算與ATV

合作拍攝真人Show，於節目內拍攝候選學生與傑青戳力同

心完成任務，傑青作為他們的導師，例如有的任務可能是

與慧去學習運動技巧、有可能是與傑青林景昇上談判訓練

，到最後於節目內講述分享感受，這真人Show定為本工作

計劃增添不少娛樂性。

Ringo：主席Calvin於今年度的《傑青會》之期望？

Calvin：在新一年，我希望希望讓更多社會各界再次關注《傑

青會》。今年例如與國際青年商會香港總會(JCIHK)和東華三院

等合辦項目，還有與政府層面，現在與青年發展委員會和中西

區區議會舉辦講座，對像為青年人，希望可以更近距離接觸他

們，介紹我們傑青的故事。然而，自己專業為市場推廣，更希

望在不同的多媒體進行一些推廣，亦推行不同活動凝聚會員。

Ringo：能否有分享一下你的故事來鼓勵傑青候選人及年青人？

Calvin：有夢想就要堅持爭取，就像我於十四年前成立的《防止

虐待長者協會》，當時我們與幾位創辦者到社區派飯遭到拒絕，

我們更重要的是要在失敗當中汲取經驗和解決方法。在過程中讓

我們遇到當時的立法會議員陳婉嫻，經過議員辦事處幫助下，才

使義務派飯的運作開始順利。陳議員也覺得我們正業並不是與長

者服務有關，沒有業界的基礎，更推薦我到立法會的《家庭暴力

議會》制定機構之一裡。如果當時第一、二次活動的失敗就放棄

的話，就沒有這個機會。

▲ 兩位主席分享今年的工作主題和活動，盼與JCI 會員和【傑青會】的會員之間有更

多方面的合作。圖 (左): 「十大傑出青年選舉2019」籌委會主席楊嘉樂。

▲ 兩位主席分享今年的工作主題和活動，盼與JCI 會員和【傑青會】的會員之間有更

多方面的合作。圖 (左): 「十大傑出青年選舉2019」籌委會主席楊嘉樂。

2019年5月14日


